

Düsseldorf

Erfolgreicher Start für digitale Eheanmeldung

[10.09.2025] Mit dem neuen Onlineservice digitale Eheanmeldung will die Stadt Düsseldorf den Anmeldeprozess für künftige Eheleute deutlich vereinfachen und beschleunigen. In den ersten 100 Tagen wurde das Angebot bereits von 180 Paaren genutzt.

Die nordrhein-westfälische [Landeshauptstadt Düsseldorf](#) hat Mitte August 2025 – rund 100 Tage nach dem Start der digitalen Eheanmeldung ([wir berichteten](#)) – eine positive Bilanz gezogen. Seit der Einführung des neuen Onlineservices haben laut der Stadtverwaltung bereits 180 Paare die Möglichkeit genutzt, ihre Eheschließung bequem von zu Hause aus anzumelden. Das entspreche einer Onlinequote von mehr als 20 Prozent.

„Die digitale Eheanmeldung ist ein ideales Beispiel, das zeigt: Verwaltung und Bürgerschaft profitieren gleichermaßen von der Digitalisierungsoffensive unserer Stadtverwaltung“, kommentierte Oberbürgermeister Stephan Keller. Die sehr gute Resonanz der Düsseldorferinnen und Düsseldorfer zeige, dass durch das neue Angebot ein wichtiger Meilenstein bei der Digitalisierung des Bürgerservice erreicht werde, ergänzte Olaf Wagner, Beigeordneter für den Bürgerservice: „Die Eheschließung ist ein bewegender und bedeutsamer Moment im Leben eines jeden Paares. Der Antrag nach dem Antrag ist jetzt online möglich und damit entfällt in der ohnehin aufregenden Vorbereitungsphase nun der Gang zum Amt.“

Die Erweiterung des Serviceangebots um eine digitale Eheanmeldung trage dazu bei, den Anmeldeprozess für künftige Eheleute wesentlich zu vereinfachen und zu beschleunigen. Die Stadt Düsseldorf hat darüber hinaus auch bereits einen digitalen Traukalender zur Reservierung von Trautermiinen eingeführt.

(bw)

Zu den Onlineservices

Stichwörter: Fachverfahren, Düsseldorf, Standesamtswesen